

# COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire  
en Martinique et en Guadeloupe  
Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe  
Pour la reconstruction de la IV<sup>e</sup> internationale

MERCREDI 8 OCTOBRE 1975

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE •• PARAIT MERCREDI & SAMEDI PRIX 0,30 F

## GREVE DANS L'ENSEIGNEMENT SECONDAIRE.

Le SNES (syndicat national de l'enseignement secondaire) a lancé un mot d'ordre de grève pour le mardi 7 octobre.

Pour le SNES, il s'agit de protester contre les conditions scandaleuses dans lesquelles s'effectue cette rentrée scolaire 75.

En effet, des centaines d'auxiliaires, de remplaçants, de suppléants éventuels se retrouvent aujourd'hui au chômage, alors que les enseignants en poste se voient attribuer des heures supplémentaires et des classes surchargées.

D'autre part le nombre d'établissements scolaires, et en particulier de lycées, et de CES est nettement insuffisant.

"Non au chômage, non aux classes surchargées, non aux heures supplémentaires, voilà quels seront les thèmes de la manifestation qui est prévue dans les rues de Pointe-à-Pitre ce mardi 7.

Il est toutefois bien malheureux que les autres syndicats, en particulier le SNI (syndicat national des instituteurs) ne se soient pas associés à ce mouvement de grève. Cette division syndicale limitera la portée de cette journée et l'ampleur de la manifestation car de nombreux instituteurs, tout le secteur scolaire primaire, ne seront pas touchés.

Au moment où de nombreux enseignants, parents d'élèves et élèves sont mécontents de la situation, à l'heure où le système de l'auxiliariat apparaît comme un véritable

scandale, cette grève de 24 H aurait dû bénéficier du soutien de tous les syndicats.

Cette action ne doit pas rester sans lendemain. Ce sont des luttes de grande envergure, et beaucoup plus hardies, qui seules permettront d'obtenir de l'administration et du gouvernement colonialiste des résultats concrets.

## Editorial UN PATRON EN PRISON !

En France, à la suite d'un accident du travail qui, il y a 8 mois, a coûté la vie à un ouvrier, un patron a été mis en prison.

Pour une fois le juge qui a instruit l'affaire n'a pas considéré la mort d'un travailleur comme un simple fait divers dû à une quelconque maladresse ou à une faute professionnelle et pouvant être réparé, au plus, par une amende.

Pour une fois un juge d'instruction a osé défier la justice bourgeoise et déclaré que le patron était directement responsable de la mort de ce travailleur. Et cette fois, c'est le patron qui fut jeté en prison, à titre préventif, pour "homicide involontaire".

Bien sûr, cette décision du juge de Béthune a provoqué une levée de boucliers de tous les patrons, et leurs syndicats.

Pensez ! Ils sont allés jusqu'à faire une grève de 48 H, et à faire une manifestation devant le palais de justice de la localité. La détention préventive a d'ailleurs rapidement été levée, à la suite des interventions pressantes des magnats des entreprises et des grosses sociétés capitalistes, et des hautes sphères de la justice. (Notons que la plupart des inculpés croupissent en détention préventive pendant plusieurs mois sans que ces messieurs s'en émeuvent..)

Qu'elle qu'en soit l'issue, cette affaire aura permis de lever le voile et de dénoncer la responsabilité directe des capitalistes dans la plupart des accidents de travail dus aux conditions de travail désastreuses, à la fatigue et au rythme infernal, imposés pour augmenter les profits.

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

\*

## APRES LA MORT DE GUY MOLLET

UN SERVITEUR DE GAUCHE

DE L'ETAT BOURGEOIS.

## UN JEUNE DELINQUANT condamné à mort !

Alors que la justice est pleine de mansuétude pour les patrons qui tuent, elle n'hésite pas à condamner à mort, pour l'exemple, un jeune de 17 ans qui, sans doute "déboussolé" dans cette société de violence et d'injustice, sans perspective, a commis un crime crapuleux, assassinant une vieille dame pour prendre son argent.

Non, dans ce cas là, on n'hésite pas à trancher, au nom même d'une soi-disante volonté populaire de justice...

Cynique et sinistre hypocrisie de la société capitaliste et de sa justice !

## EN MARTINIQUE

La grève du 7 octobre est appelée aussi en Martinique. Mais contrairement à la Guadeloupe, les syndicats enseignants participent tous à cette grève. Ce qui est l'attitude la plus responsable.

Il reste que pour que cette journée de grève ne soit pas un simple coup de pierre dans l'eau, elle devrait être suivie d'une action énergique tant au niveau des parents que des enseignants et des élèves.

Guy Mollet est mort. Les chefs de la bourgeoisie lui ont rendu hommage et n'ont pas tari d'éloges à son égard, et pour cause : secrétaire général de la SFIO (parti socialiste) de 1946 à 1960, Guy Mollet soutenait la politique de mise au pas de la classe ouvrière par la bourgeoisie Française pour la relever de la crise d'après-guerre ; plusieurs fois ministre sous la 4<sup>ème</sup> république, il soutenait la politique coloniale de la France, en Indochine, à Madagascar, où les troupes françaises massacraient 45 000 Malgaches, en Afrique, aux Antilles. Président du conseil en 1956-57, il envoyait le contingent en Algérie au mépris des droits les plus légitimes des Algériens, envoyant une guerre qui allait durer encore 5 ans avec son cortège de massacres et de tortures.

En 1958 il sera ministre d'état de De Gaulle...!

Voilà un bref aperçu de la vie politique du "socialiste" Guy Mollet. Il n'est donc pas surprenant que Chirac et Giscard lui rendent un hommage d'homme d'état bourgeois à l'homme d'état bourgeois, malgré ses "écarts" "socialistes", car c'est en défenseur de l'ordre et de l'état bourgeois qu'est mort Guy Mollet. C'est en tant que tel qu'il a toujours vécu.

## Espagne

# FRANCO PREPARE SA SUCCESSION PAR LA TERREUR

Franco, pour tenter de montrer à l'opinion publique espagnole et au monde entier qu'il bénéficie du soutien de la population, organise de grandes manifestations de soutien à son régime. Mais en réalité, qui soutient Franco ? : une fraction de la bourgeoisie, de la petite bourgeoisie, de l'Eglise et des flics, et ce sont ceux-là qui manifestaient pour Franco à Madrid, il y a quelques jours. Les travailleurs, eux, vomissent cet assassin sénile et son régime.

Les manifestations franquistes venant après les exécutions sont destinées à avertir tous ceux qui au sein de l'appareil d'état et dans la bourgeoisie même seraient tentés de croire à des changements après la mort de Franco. Il s'agit de bien faire

savoir que les ultra-franquistes sont là, et bien là, et que la succession se fera dans le calme.

En fait, le régime montre ainsi qu'il n'est justement pas certain que cet après-franquisme ne sera pas suivi de poussées importantes vers une démocratisation à l'euro-péenne. Un peu à la manière de ce qui s'est passé au Portugal après la mort de Salazar, ouvrant ainsi la voie à une intervention de la classe ouvrière.

En tous cas, celle-ci ne se laissera pas intimider par ces répressions destinées à lui faire peur. Elle a derrière elle un immense passé de luttes et de souffrances qui la mettent à l'abri de cette peur, et lui font envisager l'avenir avec détermination.

## France

# L'AFFAIRE CLAUSTRE

L'affaire Claustre rebondit. En effet, aux dires du gouvernement français, il aurait envoyé 4 millions nouveaux en espèces et 6 millions en matériel non militaire au chef des rebelles Toubous, Hissen Habré, pour obtenir la libération de Madame Claustre. Or le chef des rebelles vient de dénoncer l'accord en refusant de délivrer la prisonnière tant que le gouvernement français n'aura pas envoyé d'armes de guerre.

Mais le gouvernement français refuse de le faire de peur d'envenimer encore les relations bien tendues avec le gouvernement tchadien depuis le début de cette affaire. En effet, la rébellion des

Toubous se déroule sur le territoire national du Tchad.

Alors que le gouvernement français fait tant de façons en s'appuyant sur des motifs soi-disant humanitaires et pacifiques pour refuser des armes aux rebelles, il n'hésite pas autant à en vendre en grandes quantités au régime raciste d'Afrique du Sud.

On n'en est pas à une hypocrisie près au gouvernement français. Il est vrai que les livraisons d'armes pour l'Afrique du Sud rapportent gros, tandis que livrer des armes à Hissen Habré n'aurait pour résultat que de sauver une femme et armer des rebelles gratuitement.

## CINEMA

# GOUVERNEURS DE LA ROSEE CLAUDINE / CONTRACT DUPONT-LAJOIE

Trois bons films sont actuellement sur les écrans en Martinique et en Guadeloupe. Il s'agit de :

- Gouverneurs de la rosée
- Claudine
- Contract

Il faut les voir. Ce sont de bons films montrant chacun à leur manière les problèmes de la vie quotidienne des Noirs, pauvres et écrasés par l'exploitation et l'oppression raciale, aux USA. (Contract et Claudine).

Pour "Gouverneurs de la rosée", il s'agit de la transcription à l'écran de l'étonnant chef-d'oeuvre de Jacques Roumain. On y voit des paysans haïtiens aux prises avec les difficultés causées par la pauvreté et la sécheresse.

"DUPONT-LAJOIE"

C'est un film sur le racisme en France. Le racisme quotidien, celui de Monsieur-Tout-le-monde. Il arrive que ce racisme

entraîne à tuer et lyncher des Algériens ou des Africains, comme c'est le cas depuis quelque temps en France.

Ce racisme est intelligemment dénoncé par un cinéaste français, Yves Boisset, auteur de plusieurs films de grande qualité : "Un condé", "L'attentat", "R.A.S".

\* \* \* \* \*

## ABONNEZ-VOUS A C.O.

Directeur de publication : M.E.ZOZOR  
Commission paritaire : N° 51728  
Roué du journal : Pointe-à-Pitre  
Correspondance : G.Beaujour  
B.P. 214 P.A.P.  
B.P. 386 F.D.F.  
6ème supplément au mensuel n° 53

## MARTINIQUE

# A PROPOS DE LA RENTRÉE SUPPRESSION DES FILIERES ?

Selon les décrets du ministre de l'éducation nationale Haby, le système des filières est supprimé en 6ème et 5ème.

C'est-à-dire que devaient disparaître les mentions de "type I ou II", et ceci dans le but de mélanger les élèves forts et moins forts.

Mais cette décision est rarement appliquée par les chefs d'établissement. Dans certains d'entre eux, les mots Un et Deux sont remplacés par A et B, et le tour est joué.

Dans d'autres on est censé savoir que la 6c-2 est de type I et la 6c-6 est de type II.

On le voit, une réforme pondue dans les bureaux des ministres ne suffit pas à changer une réalité.

Il faut encore que ceux qui sont concernés s'en mêlent et réclament des explications et exigent que ces textes soient appliqués.

C'est le rôle des syndicats enseignants et des associations de parents d'élèves d'éclairer les parents là-dessus et d'obtenir que cela change.

## DES ENSEIGNANTS

# VENANT D'INDOCHINE...

Une des causes du chômage actuel de nombreux enseignants guadeloupéens vient du fait que, d'une part, sur les 61 postes réclamés par le vice-recteur Bambuck 17 seulement ont été créés et pourvus en titulaires français, d'autre part, près de 52 enseignants français rapatriés du Laos et du Cambodge sont actuellement en poste en Guadeloupe...

## MARTINIQUE

# COMSIP JOUE AVEC LA VIE DES TRAVAILLEURS

Au transformateur de la SODEMA, Bd Général de Gaulle, deux ouvriers électriciens travaillent à l'installation d'un branchement.

Il faut dire d'abord que le transformateur est exigü et il y fait excessivement chaud. Mais ce qui est criminel, et révoltant dans tout cela, c'est que les ouvriers côtoyaient à quelques centimètres près les câbles à haute tension. Les câbles sont protégés, nous dira-t-on, mais quand bien même le seraient-ils, un accident est bien vite arrivé et on imagine les conséquences lorsqu'il s'agit de 20.000 volts de tension.

En réalité, les patrons se moquent de la vie des travailleurs. Et la seule réponse que ceux-ci doivent avoir à une telle attitude, c'est le refus pur et simple de travailler dans ces conditions.

\* \* \* \*

\* \* \*

\*